



El rey Felipe VI intervenía ayer en el Congreso Ceapi en el Museo Reina Sofía de Madrid. / EFE

## El Rey pide a los empresarios “una alianza estratégica” con América Latina

Felipe VI interviene en el Congreso Iberoamericano de CEAPI

**SELINA BÁRCENA. Madrid**  
El auditorio del museo Reina Sofía (Madrid) acogió ayer la apertura del VI Congreso Iberoamericano organizado por el Consejo Empresarial de Alianza por Iberoamérica (CEAPI). En esta primera jornada, Felipe VI dirigió a los más de 400 empresarios y líderes institucionales para resaltar la importancia de las relaciones entre las dos regiones. “España es el primer inversor europeo en América Latina y el segundo mundial después de Estados Unidos. Latinoamérica es el cuarto inversor en España. Es una relación recíproca”, apuntó el Rey, que también insistió en el papel de España como nexo entre Europa y la región América-Caribe. En la mañana de inauguración del encuentro *España, el puente de Iberoamérica y Europa*, todas las intervenciones apuntaron hacia la necesidad de establecer acuerdos y potenciar las inversiones cruzadas entre ambas regiones.

En el flanco de las empresas españolas, los representantes de Merlin Properties, Mapfre, Fluidra y Repsol coincidieron en dos puntos: que España puede ser un facilitador para las inversiones de la Unión Europea en América y en que las posibilidades de negocio son amplias. “En algún momento hay que intentar contrarrestar la ventaja que ha ido tomando China en África y Latinoamérica”, señaló el consejero delegado de Merlin Properties, Ismael Clemente.

La presidencia rotatoria de la UE que España ostentará a partir del próximo 1 de julio se interpreta como el marco apropiado para profundizar en el intercambio comercial. En este sentido, Emilia-López Atxurra, presidente Pe-

**El monarca insistió en el papel de puente que debe jugar España**

**“Las posibilidades de negocio son amplias”, afirman los participantes**

tronor y consejero de Repsol, llamó a buscar “una posición fuerte en Bruselas” que ayude a aprovechar los dos billones de euros que Europa planea movilizar para avanzar en la transición energética. “La comunidad iberoamericana tiene un potencial demográfico, de desarrollo y de capital humano que si se alinea bien con las estrategias de la transición energética generará una gran fortaleza competitiva”, apuntó.

### Pobreza

Andrés Allamand, secretario general iberoamericano, ha incidido en que “el rol de los empresarios es más importante que nunca” para incrementar la productividad e impulsar el crecimiento en América Latina. “Si no hay desarrollo no se puede aminorar la pobreza. Para que haya desarrollo tiene que haber crecimiento y para que haya crecimiento tiene que hacer inversión y empresarios”, concluyó. En la misma línea apuntaba Sergio Díaz-Granados, presidente ejecutivo del banco de desarrollo CAF, que desliza la necesidad de aprovechar la presidencia rotatoria de la Unión Euro-

pea para “estrechar lazos” y aumentar la inversión.

La última comparecencia de la mañana corrió a cargo del presidente de la CEOE, Ignacio Garamendi. “La economía española está yendo bien. Mejor de lo que se preveía”, aseguró el líder de la principal patronal española. Aunque no ha perdido la ocasión de hacer referencia a las tensiones con el Gobierno en materia regulatoria. “Que la economía vaya bien no quiere decir que no tengamos que estar exigiendo permanentemente las políticas adecuadas para que el mundo empresarial pueda trabajar”, agregó.

La desigualdad y la desaceleración del crecimiento económico también ocupan un espacio en el encuentro. “Cuanto más se desarrolle el mercado turístico y la clase media, mejor para nuestro sector”, apuntó el consejero delegado de Fluidra, Eloi Planes. La premisa de partida en la mesa fue el hecho de que “la desigualdad es uno de los más graves problemas de Iberoamérica y una rémora para el desarrollo”, según recoge el programa. Para la consejera delegada de Panifresh (Guatemala), Connie Beneitez, “es algo inevitable”, pero “la brecha debe reducirse”.

Sobre el papel del Estado y de los impuestos para reducir la desigualdad, Samuel Doria Medina, presidente de la empresa boliviana de tecnología y movilidad Comversa, afirmó que en Latinoamérica los impuestos son bajos en comparación con Europa, y se mostró en desacuerdo con gravar las fortunas. “El impuesto a las grandes fortunas es el absurdo más grande de Latinoamérica porque te invita a que te lleves el capital”, señaló.